

Après qu'en 1968, les Britanniques eurent décidé de se retirer de tout territoire situé à "l'Est de Suez", l'activité militaire de l'URSS et des États-Unis s'est graduellement intensifiée dans l'océan Indien. Une série d'événements survenus à la fin des années 1970 (la guerre d'Ogaden dans la Corne de l'Afrique, la révolution iranienne et l'invasion de l'Afghanistan par les troupes soviétiques) ont donné à l'océan Indien la prépondérance dans la rivalité stratégique qui oppose les deux superpuissances à l'échelle mondiale. Afin de préserver leurs rapports politiques avec les pays de la région ainsi que leurs intérêts mondiaux en matière de sécurité, ces dernières ont augmenté leurs déploiements navals dans l'océan Indien en y installant des bases et en y obtenant des droits d'accès. C'est ainsi que la région est devenue une composante essentielle de la rivalité stratégique entre Moscou et Washington.

L'auteur du document met l'accent sur le rapport existant entre la présence des superpuissances dans l'océan Indien, d'une part, et, d'autre part, les conflits régionaux qui les ont tant préoccupées pendant la dernière décennie. Le document fait d'abord l'historique des interventions extérieures dans l'océan Indien, et il définit la région dans son contexte géographique. Puis, à la faveur d'une analyse chronologique des activités américaines et soviétiques, l'auteur montre comment l'océan Indien est passé du statut de région à faible importance stratégique à celui de zone clef dans le jeu stratégique opposant l'Est et l'Ouest.

Pour terminer, l'auteur examine l'incidence de la conjoncture géostratégique en évolution sur les relations régionales en matière de sécurité. Des changements rapides survenus au cours des derniers mois ont considérablement atténué les tensions régionales, et tout porte à croire que la région retrouvera son statut stratégique secondaire dans les relations américano-soviétiques. L'auteur fait valoir que le